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Torna l’Informarotary  del Rotary Club Varedo e del Seveso! 

Vuole essere questo, oltre che un notiziario per i soci, un filo conduttore che lega 

le varie attività del nostro Club. 

Un doveroso ringraziamento alla nostra socia, Prof. Daniela Perego, autrice ed 

attenta redattrice di tutti gli articoli che trovate in questo numero. A lei il grazie di 

tutti per l’impegno e la passione che di settimana in settimana mette nel 

raccogliere la cronaca delle conviviali e degli incontri del nostro Club. 

Invito però tutti i soci a collaborare alla stesura dei prossimi numeri con articoli, 

idee, suggerimenti per fare sempre più ricco ed interessante il “nostro” giornale. 

Sarebbe bello che ciascun socio del nostro Club, almeno una volta durante l’Anno 

Rotariano 2016/2017, volesse contribuire con segnalazioni o articoli da pubblicare 

sul giornale; sarebbe così davvero il NOSTRO Informarotary. 

Grazie a tutti, …..in modo particolare a quelli che vorranno collaborare. 

Buona lettura, buon tutto. 

Giorgio Vago 

Commissione Pubbliche relazioni 

 

COMPLEANNI 

09   novembre    Stefano Sordi 

13   dicembre     Enrico Cavallini 

 

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

 

 



 

 

    3 

Conviviale del 6 settembre 2016 
 

 

Martedì, 6 settembre 2016, nella sala del Ristorante “Il Cavaliere”, sede del Rotary 
Club del Varedo e del Seveso, si è svolta la Conviviale finalizzata alla raccolta dei 
fondi per i terremotati  dell’Umbria. 
 
La serata è iniziata con un buffet all’aperto ed è proseguita all’interno del 
ristorante.  
  
Dopo il saluto alle bandiere, il Presidente ha letto l’elenco dei soci giustificati  
ed ha annunciato lo scopo della serata, dedicata alla raccolta di fondi per i 
terremotati, iniziativa già avviata dal Rotary di Forte dei Marmi, che in una sola  
serata ha raccolto la cifra di 1700€. Ha riferito anche di aver conosciuto 
precedentemente la figlia del Comandante dei Vigili di Amatrice, che potrà essere 
in seguito invitato a presenziare ad un incontro del Club, per riferire sulla 
situazione del suo paese dopo il terremoto. 
 
Dopo la cena, il Presidente ha presentato il programma delle attività che verranno 
svolte dal Club nei prossimi mesi, fino a  dicembre: 
 

 

 

Il programma prevede anche: 
- Il 25 ottobre 2016 , la presentazione da parte del socio Cavallini del progetto 

Scambio Giovani. 
- Una serata di Burraco. 
- Il 24 gennaio 2017 , una Conviviale sul tema della motivazione del personale in 

azienda. 
- Una serata relativa al Progetto Start-Up  sovvenzionato dai cinque club del 

Distretto 
- Alcune iniziative per il sostegno  delle persone bisognose nel territorio. 

 

15 settembre 2016 Grigliata per le Rotariadi a Lissone 

20 settembre 2016 
Serata con il Dr. Matteo Stocco, Direttore Generale 
dell’ospedale San Gerardo di Monza. 

04 ottobre 2016 Bowling- Rotariadi 

18 ottobre 2016 
Interclub con la partecipazione di Giulio Kock, che 
presenterà il progetto Aquaplus 

25 ottobre 2016 S. Messa per i soci defunti. 

08 novembre 2016 
Visita del Governatore al Club, con la presentazione delle 
relazioni da parte delle varie Commissioni 

13 novembre 2016 Gara di Bocce , organizzata dal Club del Varedo e del Seveso 

15 novembre 2016 Conviviale  con l’intervento del Direttore del Giorno 

06 dicembre 2016 Serata dedicata alla presentazione dei nuovi soci 

17  dicembre 2016 La Natalizia 
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Al termine dell’intervento del Presidente, ha preso la parola Adriano Regondi  per 
illustrare la gestione economica del club al termine del suo mandato di tesoriere, 
durato per più di cinque anni. 
Adriano ha descritto in modo esauriente e dettagliato il conto economico della 
gestione del Club, precisando gli importi   dei costi e dei ricavi. 
Nella voce relativa ai costi erano contemplati: 

- Gli oneri bancari 
- I costi sostenuti per le   iniziative dell’anno 2015-2016 
- Le spese varie 
- I costi per le Conviviali, oltre ai versamenti effettuati al Distretto e alla 

Rotary Foundation, la partecipazione alle Rotariadi, ai Congressi e alle 
Assemblee. 

 
Le cifre relative ai ricavi includevano: 

- Le quote versate dai soci 
- Le quote relative alla Festa di Natale 
- Oneri e proventi vari 

 
 
Regondi ha concluso l’intervento, ricordando ai soci l’importanza della tempestività 
nel versamento della quota annuale, per poter affrontare  i costi che hanno 
scadenze ben precise, quali: i pagamenti al Ristorante Cavaliere, nell’ultima 
settimana di ciascun mese, e i versamenti al Distretto, da effettuare entro l’inizio 
del semestre. E’ quindi necessario versare prontamente le quote, per evitare  
difficoltà nei primi mesi del semestre.  
 
Il Presidente ha ringraziato Adriano per l’impegno e la disponibilità offerta e ha 
dato la parola al tesoriere subentrato, Lenarduzzi, che si è reso disponibile per la 
raccolta dei fondi per i terremotati. 
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Rotariadi 2016/2017 

XXI EDIZIONE 

SERATA INAUGURALE 

Giovedì, 15 settembre, presso il LAGHETTO URBANO , via Bottego, Lissone, si è 
tenuta la serata inaugurale delle Rotariadi, dedicata alla tradizionale grigliata di 
inizio gare, preceduta da un buffet all’aperto. 
 
Il Presidente delle Rotariadi, Francesco Murgia, ha dato il benvenuto ai soci dei 
vari club intervenuti, dedicando l’inizio del proprio discorso al ricordo del rotariano 
e amico Franco Villa, recentemente scomparso, che è stato un valido collaboratore 
e uno dei fondatori delle Rotariadi. 
Su invito del Presidente, un caloroso e riconoscente applauso è stato dedicato alla 
memoria del socio scomparso.   
 
Il Presidente ha rivolto, poi, il suo saluto al Past Governor, Gilberto Dondé, 
presente in sala, e ai nuovi Presidenti dei vari Club, a cui si è rivolto , chiamandoli  
per nome. 
  
Ha ricordato che, come la serata finale delle Rotariadi sancisce la fine gare di un 
periodo, quella iniziale vuole essere un buon auspicio per lo sviluppo delle gare 
future. 
   
Ha citato, inoltre, la recente pubblicazione del libro dedicato al lungo percorso 
delle Rotariadi ed ha ricordato, con  soddisfazione,  il grande rientro avvenuto lo 
scorso anno del Club del Meda, che si è aggiudicato il premio per la maggior 
presenza. 
 
Si è anche complimentato per il rientro annunciato del Club della Martesana . 
 
Durante la cena, il Presidente ha rivolto il proprio ringraziamento alla Protezione  
Civile di Lissone  per il supporto offerto all’organizzazione dell’evento, ricambiato 
dal rappresentante della Protezione Civile, che ha ricordato i riconoscimenti dati 
alla sua Associazione da parte del  Rotary nell’anno precedente. 
 
Un ringraziamento finale è andato anche al personale del ristorante per la 
disponibilità offerta nella realizzazione e completa riuscita della grigliata .  
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Serata siciliana del 4 ottobre 2016 
 

 
Martedì, 4 ottobre 2016, presso la carrozzeria 

di via  Roma, si è tenuta la Serata Siciliana, 
cortesemente organizzata dal Presidente 
Carmelo Alberio, a favore dell’iniziativa  “ 
marte-digiuno”, che prevede di 
sostituire alcune conviviali organizzate 
presso il ristorante “ Il Cavaliere” con una 

cena  privata, per poter devolvere  la quota risparmiata  al  Progetto Biblioteche, 
con la donazione di libri alle varie biblioteche della zona. 
  
La serata è trascorsa in un clima di convivialità ed allegria, con l’assaggio di 
deliziosi piatti siciliani e l’accompagnamento musicale dei nostri soci, che hanno 
fatto rivivere i momenti d’oro della canzone italiana.  
 
Durante la cena il Presidente ha 
ringraziato la moglie e la sorella 
per la disponibilità offerta nel 
preparare i piatti tradizionali della 
cucina siciliana per il Club ed ha 
richiamato la finalità dell’iniziativa 
che ha come obiettivo la 
collaborazione del Club  con le  Biblioteche della zona,  attraverso la donazione di 
libri, resa possibile dall’assegnazione delle quote risparmiate durante la serata. A 
tal fine, ha confermato che saranno previste altre due “serate di digiuno” presso 
altri soci. Del Club. 
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Conviviale del 25 ottobre 2016 
 

 
 

S.MESSA DI COMMEMORAZIONE DEI SOCI DEFUNTI 
 
 
 

 
 
 

La Conviviale del 25 Ottobre è stata dedicata, come ogni anno, alla Messa per la 
Commemorazione dei Soci Rorary defunti, che è stata celebrata nella Chiesa Santa 
Maria delle Grazie a Binzago .  
 
Durante il rito, sono stati ricordati i soci defunti attraverso la lettura dei loro nomi. 
Alla cerimonia, oltre ai soci del Club, hanno preso parte anche i famigliari. E’ stato 
un momento di grande partecipazione ed emozione. 
 
Al termine della cerimonia, la serata è proseguita presso il Ristorante Il Cavaliere 
di Paderno Dugnano, con la presentazione del progetto “Scambio Giovani” da 
parte dei giovani i protagonisti dell’iniziativa. 
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Dopo il saluto alle bandiere, il Presidente ha dato il benvenuto ai giovani e ai soci, 

anticipando anche l’iniziativa dello spettacolo di arte che si terrà alla Campanella. 

 

Al termine della cena è intervenuto il socio Cavallini, per presentare il progetto di 

scambio e introdurre i ragazzi che vi hanno partecipato, invitandoli ad illustrare al  

pubblico la propria esperienza. Presente alla serata anche Sophie , la ragazza del 

Quebec, ospite di una famiglia di Cesano  Maderno. 

 

Ha preso la parola per primo FABIO COLOMBO, per raccontare la sua esperienza 

in Taiwan che gli ha permesso di partecipare alla vita della sua nuova famiglia e di  

conoscere  le usanze di quel paese.  Ha ricordato in particolare la visita ai luoghi 

più famosi , come il Museo di  Arte Moderna e il Grande Parco Acquatico e 

Naturale. Ha potuto anche assaporare i cibi tipici  e gustare diversi piatti 

tradizionali. 

 

E’ stata poi la volta di BIANCA ORLANDO, che ha realizzato uno scambio con 

Nicole, una ragazza Tailandese, venuta per prima volta in Italia. L’accoglienza di 

Nicole è stata dedicata soprattutto alla conoscenza dei luoghi più caratteristici 

della nostra zona, compreso il circuito di Monza e la visita ad alcune città  

importanti. La ragazza ha molto apprezzato anche la cucina italiana. Terminato il 

soggiorno in Italia, c’è stato il trasferimento a Bankog, per proseguire il percorso 

di scambio.  Appena arrivata, Bianca, è stata subito affascinata dall’imponenza 

degli edifici  e dal ritmo di vita della  città.  Ha ricordato anche l’emozione per 

essere salita su un elefante.  

Oltre all’apprezzamento del cibo che, se pur molto speziato, è veramente gustoso, 

le caratteristiche  che l’hanno  maggiormente colpita sono  stati il sorriso e 

l’affabilità delle  persone del luogo. 



 

 

    9 

Molto emozionante  e suggestiva è stata l’ultima serata, prima del ritorno in Italia.  

L’intervento di Bianca  ha sollecitato una riflessione da parte di Francesco 

Zefferino, che si è dichiarato affascinato dalla presentazione degli usi e costumi di 

popoli diversi nel mondo. In particolare merita una  riflessione  l’aspetto 

caratteristico del popolo tailandese per la sua attitudine al sorriso nel comunicare 

con gli altri. Ha citato a tal proposito un detto, che ben si adatta alla descrizione 

del carattere delle persone.  

“ Un sorriso è sempre un regalo per chi lo rileva 

e non  costa per chi lo indossa.” 

 

La presentazione successiva è stata quella di BENEDETTA DONGHI,  che ha 

partecipato ad uno scambio in Australia. Con sua grande sorpresa , ha potuto 

vedere già dal primo giorno un canguro dal vivo e gustare il pesce, cibo 

caratteristico del paese, di cui ha conservato il ricordo attraverso lo scontrino del 

suo pranzo. La pesca è infatti l’attività più praticata nella cittadina di cui è stata 

ospite.  Ha potuto anche avere una visone più completa del territorio, per aver 

sorvolato la zona in un viaggio aereo che le è stato offerto. 

Ha accennato anche alla caratteristica del cibo australiano, che comprende una 

dieta  particolarmente ricca di grassi. 

L’aspetto più importante della sua esperienza è stata la possibilità di frequentare la 

scuola australiana, cosa che le ha permesso di poter operare un confronto tra  due 

sistemi di istruzione. Interessante è stata anche al visita alle città di Canberra e 

Sidney.  

Lo scambio non è stato solo un’attività fine a se stessa, ma un’esperienza che si 

conserva  nel tempo, per il bagaglio culturale offerto. 

 

FEDERICA MOLINARI è stata invece protagonista di uno scambio con una 

ragazza dell’OHIO, esperienza che le ha permesso di capire come essere più 

aperta ad altre culture e realtà.  

Il suo soggiorno è stato molto vario ed interessante, perché la famiglia l’ha 

accompagnata in diversi viaggi, tra cui New York, dove è rimasta colpita 

soprattutto dalla maestosità della città e dai suoi monumenti. 

Un altro viaggio importante è stato quello in Canada, con la visita alle cascate del 

Niagara, che l’hanno particolarmente colpita per la loro imponenza.  

All’inizio non è stato facile per lei adattarsi ad una mentalità culturalmente così 

diversa, come quella americana. Tuttavia, l’amicizia che si è instaurata con la sua 
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nuova famiglia, le ha permesso di creare un rapporto forte, tale per cui le è stato 

molto difficile affrontare il distacco al momento del  ritorno in Italia.  

Ha potuto continuare il rapporto di amicizia con la ragazza che è tornata con lei, 

per proseguire a Torino il percorso dello scambio.  

 

Ha concluso la presentazione BASSANELLO MICOL, che ha partecipato allo 

scambio con il Brasile ed ha confermato di essere soddisfatta dell’esperienza, per 

essersi trovata molto bene  con la famiglia che l’ha ospitata, apprezzando anche il 

cibo.   

Un caloroso applauso ha concluso la presentazione da parte dei ragazzi, che è 

stata molto apprezzata per la ricchezza delle informazioni  ricevute e per 

l’interessante panoramica delle attività svolte.  

 

Al termine della presentazione, il Presidente ha ringraziato le ragazze per il loro 

contributo . 
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Visita del governatore  8 novembre 2016 
 

Martedì, 8 novembre 2016, nella sala del Ristorante “Il Cavaliere”, sede del Rotary 

Club del Varedo e del Seveso, si è svolta la visita del Governatore, secondo il 

seguente programma: 

Incontro Governatore/presidente/segretario/tesoriere 18.30-19.30 

 

Incontro Consiglio Direttivo/presidenti di commissione 19.30-20.30 

 

Tutti i soci dalle 20.30 

 

Il Governatore ha avuto il primo incontro con il Presidente, alla presenza del 

Tesoriere e del Segretario.  

Sono stati poi riuniti i membri del Direttivo e i Presidenti delle varie Commissioni 

per la presentazione delle attività dell’anno. 

Il Presidente ha ringraziato il Governatore per la Sua presenza ed  ha riportato 

l’osservazione  da lui sollevata circa la necessità di un aggiornamento del sito ed 

ha sottolineato l’importanza dell’effettivo che costituisce il capitale sociale del 

Rotary.  

E’ intervenuta a tale proposito il Presidente della Commissione Effettivo, 

Emanuela Capelli, che ha illustrato la situazione del Club, evidenziando l’impegno a 

voler incrementare il numero dei soci, anche in considerazione della perdita  

dovuta ai soci usciti dal club o (purtroppo) defunti.  

Paolo Orlando, Presidente della Commissione Progetti, ha illustrato sia i 

progetti a carattere territoriale previsti per il corrente anno, che la  partecipazione 

ai progetti internazionali quali : “End Polio Now“ e “Aqua Plus” ed ha 

puntualizzazione per il progetto Rotary4Startup. Il Governatore ha espresso il 

proprio compiacimento per la ricchezza dei progetti realizzati ed ha ripercorso l’iter 

seguito dal Bando per il finanziamento dei progetti da parte del Distretto.   

Per l’attività svolta dal ROTARACT, Stefano Sordi ha ricordato il successo della  

sfilata dei giovani rotariani all’interno della sua gioielleria, iniziativa che si vorrebbe 

riproporre nella realizzazione del progetto Rotary4Starup, con una sfilata presso la 

villa Bagatti Valsecchi, per offrire anche un contributo per la ristrutturazione della 

villa stessa.  

Enrico Cavallini  ha invece relazionato circa lo Scambio Giovani , con l’esperienza 

del Camp di  Vela , al quale hanno potuto partecipare anche due studenti 

provenienti da famiglie bisognose ed ha confermato la partecipazione al Ryla e al 

Premio Gavioli, oltre alla partecipazione prevista da parte dei ragazzi alla colletta 

alimentare. 

Il Governatore ha precisato che il Premio Gavioli è stato esteso anche a tutte le 

scuole che intendono partecipare e, al fine di facilitare la loro adesione, è stata 

prorogata la scadenza. 
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Giorgio Vago, Presidente della Commissione Relazioni Pubbliche, ha 

confermato che il sito del Club è in via di aggiornamento ed ha sottolineato 

l’impegno della sua  Commissione nel mantenere contatti diretti con la stampa, 

attraverso i giornali: il Cittadino, il Giornale di Desio e il Giorno, per garantire una 

visibilità sul territorio. 
Ha ricordato che il tema dell’anno è “Le nuove povertà”, con eventi aperti al 
territorio e ai soci del Rotary. Ha anche messo in evidenza l’importanza della 
comunicazione, attraverso l’Informarotary e il resoconto delle varie iniziative ed 
incontri al  termine di ciascun evento. 
 
La presentazione delle attività del Club si è conclusa con una sintesi della gestione 
amministrativa e della raccolta e utilizzo delle varie quote.  
 
Rossana Veneziano ha presentato l’iniziativa del  “Treno della Memoria”, 
rivolgendo l’invito alla partecipazione. 
 
L’incontro è proseguito con il buffet nella sala pranzo del ristorante. 
 
Erano presenti al tavolo della Presidenza, oltre al Presidente, il Governatore Pietro 
Giannini,  l’Assistente del Governatore Giuseppe Navarini, il Segretario Distrettuale 
Edoardo Gerbelli , Paolo Chieregatti  e Gaetano Bovenzi . 
 

 

Dopo il saluto alle bandiere, il Presidente ha introdotto ai soci  il Governatore, 

ringraziandolo per la sua disponibilità a partecipare  alla conoscenza diretta del Club. 

 

Al termine della cena, il Presidente ha dato al Parola al Governatore che ha iniziato il suo 

discorso con un pensiero rivolto ai terremotati, in particolare ai bambini che hanno perso i 

genitori e agli anziani, che si trovano ad affrontare una situazione di disagio. Ha riferito 

che sono stati presi contatti con i Rotary  della zona per conoscere le necessità  più 

urgenti ed è stato aperto anche un conto su cui far convogliare  le somme raccolte, che 

attualmente hanno raggiunto la quota di 25.800 €. 
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Dopo il ricordo ai terremotati, ha presentato una sintesi della sua attività, con l’ausilio di 

slide  e un riferimento allegorico al personaggio del Signor Bonaventura e alla 

“SVENTURA”, per lui iniziata nell’assemblea di Santiago, dove è stato annunciato e 

ribadito il motto dell’anno “ Rotary al servizio dell’umanità”.   

 

 

Proprio in quest’ottica è stata rafforzata la finalità dell’eradicazione della polio attraverso il 

progetto POLIO PLUS, con esito positivo in diversi paesi, ad eccezione dell’Afganistan e  

del Pakistan dove si sono riscontrati ancora alcuni casi. 

Ha poi messo in evidenza i punti essenziale discussi durante l’Assemblea: 

 
Immagine pubblica 

Essere presenti sui giornali e sui 

media e confrontarsi con il mondo 

esterno 

 Rafforzamento dell’effettivo 

Aver un occhio di riguardo per i 

giovani, che “ profumano di  futuro” 

 
Immagine pubblica 

Essere presenti sui giornali e sui 

media e confrontarsi con il mondo 

esterno 

 Nuove tecnologie 

Porre attenzione alle nuove forme di 

comunicazione 

 

 
Ecco perché, dopo l’intervento di formazione avuto durante l’Assemblea,  è iniziata 
l’AVVENTURA, con la consapevolezza acquisita  che nel Rotary non vi siano posizioni 
predefinite e durature poichè la rotazione dei ruoli garantisce la democrazia all’interno 
dell’associazione. Non vi sono, infatti, incarichi a vita e l’alternanza è un  elemento 
stimolante. Rimangono, come riferimento, i principi Fondamentali dell’Associazione .  
Inoltre un obiettivo prioritario del Distretto 2042 è il recupero dello spirito di 
appartenenza. , considerata l’identità territoriale che lo contraddistingue . 
Il Governatore ha dichiarato di non essere venuto a mani vuote all’incontro, perché ha 
portato con sé come dono: 

 Il messaggio del Presidente del Rotary International 

 Il logo e il motto dell’anno 

 Le novità del Consiglio di Legislazione, che si riunisce a Chicago ogni tre anni, e 

analizza e valuta le istanze che provengono dai club di tutto il mondo, per 

apportare eventuali modifiche al regolamento. Le istanze vengono, infatti, prese in 

considerazione in funzione dei vantaggi che possono arrecare  ai club in una 

visione mondiale.  

 Le eccellenze dei nostri soci, come  il socio Francesco Riva a Cantù e Mariani 

Renato del Club del Varedo, per la loro appartenenza e rappresentatività all’interno 

del Club. 

 Le esperienze di squadra, ben espressa dal socio Cavallini  

 La creazione delle nuove tessere, completamente riviste e stampate in formato 

definitivo, con un risparmio per il Distretto  

 La nuova sede di  via Canova,  con una riduzione della quota di affitto . 
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 Il protocollo con la Protezione Civile, firmato con il dott. Curcio, che verrà esteso a 
carattere regionale, per mettere a disposizione le varie professionalità presenti nel 
Rotary, con azioni preventive, oltre che interventi in caso di emergenza . 

 
A completamento del suo intervento, il Governatore ha invitato i soci alla partecipazione al 
Congresso di Atlanta nel giugno  2017  ed ha proiettato un video relativo all’effettivo del 
Rotary, specificando la diversa percentuale di soci in termini di età e sottolineando 
l’importanza della presenza dei giovani nell’Associazione, per favorire la continuità . 

Un’ ultima considerazione è andata all’immagine pubblica del Rotary  e alla caratteristiche 

del rapporto tra soci, che deve prevedere  anche una certa conflittualità nei limiti della  

correttezza dei rapporti , per favorire  il confronto e creare stimoli, oltre al senso di 

appartenenza che si concretizza nella partecipazione ai momenti collettivi proposti: 

- Assemblee Distrettuali 

- Giornata Internazionale 

- Seminari sulla Leadership  

- Congresso.  

 

“ MEGLIO FARE SBAGLIANDO, CHE NON FAR NIENTE” 

 

La relazione del Governatore si è conclusa con la 

presentazione del progetto “ TENDER TO NAVE ITALIA”, 

un’iniziativa proposta dal Club di Sondrio in associazione 

con il Club di Livorno, che prevede una crociera nel 

Mediterraneo per bambini disabili, allo scopo di offrire 

loro l’opportunità di conoscersi e vivere un’esperienza 

comune. 

Un caloroso applauso ha concluso l’intervento del 

Governatore  a cui il Presidente del Club ha offerto la 

somma di denaro donata dal Club quale contributo al  

progetto “ Tender to Nave Italia”.  

Il Governatore ha ringraziato per l’omaggio ricevuto e ha 

donato al Presidente un uovo in legno di cedro , simbolo 

della fecondità che il Governatore ha augurato al Club. 

 

Prima della chiusura della serata, Paolo Chieregatti ha  letto l’invito degli amici di 

Verdegrano, vincitori del primo concorso Rotary4Startup , ad una visita presso il loro 

negozio in Monza, per un assaggio dei loro prodotti. 

L’incontro è terminato alle ore 23.50. 
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Rotariadi del 13 novembre 2016 

 

ROTARY INTERNATIONAL 

 

GRUPPO 9 - GRUPPO 3 - GRUPPO BRIANZA NORD –  

GRUPPO MONZA BRIANZA DISTRETTI 2041 - 2042 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Domenica, 13 Novembre 2016, presso il Bocciodromo Comunale di Monza , all’interno del 

centro sportivo Pioltelli , si è svolta la gara di bocce, specialità all’italiana, valida per la 

Classifica Sportiva e aperta ai “rotariani” e ai simpatizzanti. 

Al Club del Varedo e  del Seveso è spettato il compito di provvedere al ristoro, con 

l’allestimento e il servizio buffet all’interno del  bocciodromo.  

I soci interessati a prendere parte alla gara hanno completato l’iscrizione e si sono 

formate le varie squadre, che si sono avvicendate durante l’intera mattinata con spirito 

agonistico. 

GIORNATA DELLE BOCCE 

 

Gara sportiva e di partecipazione - specialità all’italiana 

 

Monza – Domenica 13 Novembre 2016 
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Non sono mancati momenti di 

grande partecipazione anche alle 

proposte culinarie della nostra cara 

Angela, che si è destreggiata per 

tutta la serata, supportata dai soci  

del Club, ottenendo  il massimo 

apprezzamento con la sua squisita 

pasta all’amatriciana servita agli 

ospiti . 

 

 

 

Al termine della gara, il club del Varedo e del Seveso si è 

classificato tra i vincitori 

 

 

La gara di bocce si è conclusa con 

una  meravigliosa torta .    
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Conviviale del 15 novembre 2016 
Martedì 15 novembre 2016,  nei locali del Ristorante “ Il Cavaliere “ di Paderno Dugnano, 

si è tenuta la Conviviale dedicata all’incontro con il Direttore del Giorno, dott. Giuliano 

Molossi . 

Erano presenti al tavolo dalla Presidenza, oltre al Presidente, il Dott. Giuliano Molossi, la 

giornalista  D.ssa Veronica  Todaro e  il fotografo del Giorno Attilio Pozzi, il Past President  

Paolo Chieregatti e il Segretario del Club Gaetano Bovenzi. 

Dopo il saluto alle bandiere il Presidente ha dato il benvenuto al Direttore e agli altri 

ospiti, ringraziandoli per la loro  presenza . 

Al termine della cena,  il Presidente ha dato la parola alla D.ssa Veronica  Todaro, per una 

presentazione del curriculum giornalistico del Direttore . 

Il dott. Molossi ha rivolto un saluto ai presenti ed ha iniziato la  sua relazione, partendo 

dagli albori della sua carriera giornalistica, quando, appena laureato, si è presentato alla 

redazione di Indro Montanelli , direttore del  “ Giornale “ per un colloquio .  

Interessante e coinvolgente è stato il racconto del suo incontro con Montanelli  che gli ha 

trasmesso subito il messaggio dell’impegno richiesto a qualsiasi giornalista  di dover 

sempre andare a caccia della notizia, per poter scrivere un articolo di giornale e di leggere 

moltissimo per poter arricchire il proprio stile .  

Intensa è apparsa anche l’attività di giornalista di cronaca nera , ruolo ricoperto dal dott. 

Molossi per diversi anni al servizio de “Il Giornale”, a partire dalla sua prima esperienza di 

inviato in un caso di efferato omicidio e poi  attraverso la sua esperienza di  cronista 

d’assalto nei casi di criminalità comune e cronaca nera, ruolo ricoperto sempre con  

passione ed entusiasmo. 

Più faticosi, anche se entusiasmanti, sono stati gli anni successivi, dedicati alla cronaca 

giudiziaria, con la  presenza in qualità di giornalista ai vari processi legati al terrorismo e ai 

fatti di cronaca nera fino alla scelta, inevitabile, al bivio della sua carriera giornalistica, di 

dover scegliere se continuare ad essere un inviato per scrivere articoli di giornale o 

diventare capocronista e far scrivere ad altri gli articoli. 

La scelta è ricaduta su quest’ultima opzione e per sette  anni  il Dott. Molossi è stato capo 

redattore al “Giornale”, pur con la possibilità di potersi cimentare in altri settori , come 

l’offerta avanzata da Berlusconi di diventare giornalista televisivo, ma ha sempre preferito 

seguire Montanelli, anche quando il direttore del Giornale  ha lasciato la testata  per 

fondare “ La Voce”.  

Quando il giornale “ La Voce “ ha chiuso i battenti  , Molossi ha  lasciato  definitivamente 

Milano per  ritornare a Parma e prendere servizio in qualità di Vicedirettore alla    Gazzetta 

di Parma”, il giornale fondato dai suoi antenati, che sono stati per anni proprietari e  

Direttori di quella testata, come il padre Baldassarre che per ben 35 anni ha guidato  la 

direzione del giornale. 
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Alla Gazzetta di Parma  Molossi è rimasto fino al 2015 , per passare poi al Giorno, prima 

come co-direttore ed ora come Direttore. 

A questo punto della sua relazione , il Dott. Molossi si è soffermato sulla descrizione della 

tipologia e caratteristica del giornale da lui ora diretto, che si presenta come una 

pubblicazione a carattere regionale, molto diffuso  e radicato in ogni area . 

Ha ripercorso la storia del Giorno , citando la prima famosa edizione  del giornale  del 21 

Aprile 1956, con la firma dei più grandi giornalisti dell’epoca e la nascita di una testata, 

che ha rappresentato una vera e propria svolta  nel mondo dell’editoria.  

Ha poi affrontato il problema della crisi dell’editoria,  con la riduzione della carta stampata 

a seguito della diffusione di nuovi canali di informazione  sul WEB  e la difficoltà a trovare 

alternative  visti i costi elevati che la pubblicazione online comporta, costi  non sempre 

possono essere  ripagati dalla pubblicità. 

Un altro aspetto non indifferente, dovuto alle diverse modalità di gestione 

dell’informazione, è la difficoltà a gestire l’informazione, visto anche il caso gli ultimi 

sondaggi effettuati dalla stampa nei casi più evidenti, come l’uscita dall’Europa della Gran 

Bretagna e l’elezione  del presidente americano, non si sono rivelati attendibili , creando 

disorientamento nell’opinione pubblica. 

Da  questa esperienza si può solo ricavare un invito alla prudenza nella lettura di fatti e 

notizie riportate sul Web, cercando di controllare più fonti , prima di arrivare alla verità.. 

A questo proposito, il dott. Molossi ha richiamato due doti essenziali che i giornalisti 

devono possedere: l’esattezza nel riportare i fatti e l’obiettività, citando una frase 

significativa di Gaetano Salvemini: ”Noi giornalisti non possiamo essere imparziali, 

possiamo solo essere onesti” . 

Si può essere coinvolti, ma non si possono travisare i fatti. E’ per questa ragione che  la 

rivista “Panorama” ha introdotto la modalità di separare i fatti dalle opinioni, introducendo 

il FATTO , separato dal CORSIVO, in cui il giornalista riporta la propria opinione relativa al 

fatto accaduto. 

Il dott. Molossi ha concluso il suo intervento, richiamando le caratteristiche del “GIORNO”, 

con le sue  nove edizioni locali e una  nazionale,  facente parte del gruppo editoriale che 

comprende anche  “Il Resto del Carlino” in Emilia e “La Nazione“ in Toscana. 

Il “ Giorno”  è anche particolarmente attento ad interpretare i fatti e i  gusti della persone  

sul territorio. 

In questo momento, ad esempio, sta dando ampia risonanza  alle truffe agli anziani, con 

una campagna di informazione e al tempo stesso di denuncia di tutte le vicende di cui essi 

sono vittime, sollecitandole a segnalare l’accaduto.  

Un’altra attenzione è dedicata a mettere in evidenza le eccellenze sul territorio e le 

associazioni di volontariato, per evitare che vengano riportati o enfatizzati solo fatti di 

cronaca nera.  Terminativa la sua relazione,  il Direttore ha ringraziato  il pubblico e ha  

lasciato spazio alle domande.  
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La prima osservazione da parte del pubblico è stata sapere se  la stampa, in generale,  si 

sia resa conto che il prossimo referendum procurerà un cambiamento al nostro paese , a 

cui il Dott. Molossi ha risposto dichiarandosi convinto che la partita non sia facile, ma che, 

dopo il referendum ,ci sarà un’altra Italia. 

E’ stata segnalata da parte di un altro socio la facilità con cui si possono trovare errori 

formali e grafici negli articoli di giornale  pubblicati con le nuove tecnologie, per cui 

sarebbe interessante conoscere come vengano effettuati i controlli da parte della  

direzione, prima della pubblicazione degli articoli stessi. 

Il dott. Molossi ha risposto che gli errori formali possono essere dovuti all’uso degli 

strumenti tecnologici, che impongono l’utilizzo di uno spazio preciso , il cosiddetto       

“ingombro” , che costringe qualsiasi giornalista, anche capace, a dover rientrare in quello 

spazio predeterminato, mentre le tabelle e i grafici vengono commissionati ad agenzie 

esterne ed è facile che si determini qualche problema di interpretazione. 

Terminato il dibattito, il Presidente ha ringraziato il  Direttore per la sua interessante 

relazione, offrendogli in omaggio la medaglia ed il gagliardetto del Rotary Club Varedo e 

del Seveso, a ricordo della bella ed interessante serata trascorsa insieme. 
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